

Réunion d'ouverture du débat public sur ITER

Le 26 janvier à Aix en Provence.

Hier, la réunion d'ouverture des débats publics sur ITER à Aix en Provence n'a pas pu suivre son bon déroulement. Une soixantaine de manifestants issus de plusieurs collectifs et associations dont "Sortir du nucléaire" ont investi l'estrade de l'amphithéâtre de l'Université Montperrin où devait se dérouler la réunion.

Ils ont dénoncé "la parodie de démocratie" du débat public qui intervient "alors que la décision de construire Iter a déjà été prise". Leurs slogans ont empêché toute autre personne d'exprimer son opinion. Le Président du débat public sur ITER, Patrick Legrand, a tenté d'ouvrir la réunion en leur demandant d'argumenter leur position mais sans succès.

Dans la salle, plusieurs personnes ont demandé à prendre la parole, jugeant l'attitude des manifestants peu démocratique. L'une d'entre elles a rappelé le droit à la parole de chacun, citant Voltaire : "je ne suis pas d'accord avec ce que vous dites, mais je me battrai jusqu'au bout pour que vous puissiez le dire".

Mais finalement, après plus d'une demi-heure de négociations et des tentatives de lancement des discussions, Patrick Legrand a dû clore la réunion. Il a cependant réaffirmé que le débat, lui, était bien ouvert et a donné rendez-vous au public pour le prochain débat public qui aura lieu le jeudi 2 février à Manosque.

7 questions écrites ont été posées par le public lors de la réunion. Elles feront l'objet d'une réponse publiée sur le site Internet du débat public d'Iter.